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7 Están muy emocionados aún por la situación extrema que vivieron”. 

JORGE MUÑÓZ, general de Carabineros y Jefe de la 111 Zona de Atacama 

  

Región presenta disminución en las 
hectáreas de parras plantadas 
aracama. El seremi de Agricultura, Cristian Cortés, destacó dos factores que influyen en el 20% de 
baja: la escasez hídrica y el cambio varietal. Desde Apeco han detectado una disminución del 
25% en las hectáreas plantadas, explicaron motivos. 

Redacción / C. Rivera 
cronicacodiarioatacama.cl 

los últimosañosenlare- 
E» de Atacamase hada- 

ido una disminución res- 
pecto alas hectáreas de cultivo 
de parras. Expertos detallaron 
cuálesson os factores queintlu- 
yen enestas variaciones, donde 
se pueden detectar como facto- 
resla escasez hídrica y elcam- 
bio enla variedad de uvas. 

ANTECEDENTES 

El seremi de Agricultura, Cris- 
tian Cortés, comentó que existe 

alrededor de un 15% o 20% de 

disminución, lo cual respondea 

dos factores: temas de agua 
(una preocupación anivel país) 
y un cambio varietal. “Los por- 
centajes tienen que ver con 
agua y con un cambio varietal. 
Hoy tenemos nuevas especies 
porquelos productoresse adap- 
tana los mercados, sobre todo 
al mercadoasiático, que es mas 
complejo”. 

Enesesentido, Cortés deta- 

11ó que “La Flame, que es una 
variedad que históricamente 
habíamos exportado por canti- 
dadesimportantes, es la que ha 
sufrido lamayorbaja. Entonces 
tenemos cambios importantes, 
esto se da cada cuatro o cinco 
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DESDE APECO Y DESDE LA SEREMI DE AGRICULTURA DESTACARON EL SISTEMA APPROACH. 

años, estas adaptaciones pasan 
constantemente en el mundo 
delagro. Hoylamayor exporta- 
ción que tenemos es 
Thomson”. 

Elseremi de agricultura des- 
tacó existen altas expectativas 
entorno al Sistema Approach. 
“Hay esperanzas bien grandes 
por parte delos productoresso- 
bre todo con el sistema 
Aproach, esperando llegar alas 
25 mil cajas en 10 años mas o 
menos, que es lo que se produ- 
cía hace 10 0 15 añosen Ataca- 
ma. Creemos que vamosa tener 
una mayor cantidad de exporta- 
ciónenlos próximos 5o 10 años 

desde Atacama hacia los merca- 
dos internacionales”. 
Porotra parte, desdela Aso- 

ciación de Productores y Expor- 
tadores Agrícolas del Valle de 
Copiapó (APECO), Alejandra 
Narvaez, gerente de APECOAG 
comentó quelos últimos cuatro 
años, han podido visualizar una 
baja en el número de hectáreas 
plantadas por parte de los so- 
cios dela asociación. 

“Entreel 2019 y el 2021, se 

dio esta baja, principalmente 
porla quiebra de una delas em- 
presasgrandes que tenía Apeco 
y que tenía el valle en general. 
Pero esas hectáreas que eran 

uva deexportación, ahora sees- 
tán vendiendo para pasas de ex- 
portación o consumo interno”. 

En términos de hectáreas 

productivas para frutas de ex- 
portación; para uvas de expor- 
tación, Narváezindicó que “hay 
una baja de un 25% de hectá- 
reas plantadas, pero también es 

cierto, que el Valle ha sido uno 
delos que mas recambio de va- 
riedades tiene a nivel nacional. 

Tenemos un nivel re cambiode 

un 60%, 70% de variedades 
nueva, lo que ha hecho que en 
el mismo espacio de hectáreas, 
seamos mas productivos”. 

Consultada respecto si han 

   
podido visualizar intereses por 
nuevostipos de cultivo en la re- 
gión, la gerente de Apeco seña- 
16 que “creo que el Valle de Co- 
piapó es un valle que es mono- 
cultivo prácticamente. Sin em- 
bargo, en general se están em- 
pezando a hacer ensayos de 
otrostipos deespecies, cítricos, 
algunas variedades de cereza. 
Hay un interés por prospectar 
nuevas especies, pero en gene- 
ral, l Vallesiempresehan espe- 
cializado enla uva de mesa y lo 
más probable es que la tenden- 
cia en el Valle sigasiendo la uva 
demesa”. 

En esamisma línea, Alejan- 

dra Narváez mencionó la im- 

portancia — del — Sistema 
Approach y elimpacto que ten- 
dráentérminos productivos pa- 
rala región de Atacama. 

Consultadarespectoa las ex- 
portaciones, Narváez señaló 
que aunque en general, los úl 
moscinco años han sido com- 
plejos, y aunque enla tempora- 
da 2023-2024, presentaron una 
bajadeun 20% enla producción 
por condiciones climáticas, “tu- 
vimos muy buenos precios yeso 
ha permitido que los agriculto- 
res tengan un respiro para en- 
frentar esta nueva temporada”. 

OTRAS FRUTAS Y/O 
VERDURAS 

Sobre cuálessonlas variaciones 
ocambios en la región, el ere- 
mide Agricultura comentó que 
enel Valle del Huasco existe pre- 
sencia de paltas que se produ- 
cen en una cantidad importan- 
te, “y queen términos económi- 
cos es importante para los pro- 
ductores”. 

Porotra parte, los produc- 
tores que históricamente tienen 
uvas, responden más aun cam- 
bioenelmercado. “El mercado 
asiático busca uvas más crocan- 
tes, con más dulzor, quese man- 
tengan en buena condición”, 
mencionó el seremi. cs 

  

Organizaciones Ciudadanas sin fines de lucro 
podrán postular al Concurso FPA 2025 
PROCESO. Podrán presentar sus proyectos para mejorar o preservar el medio 
ambiente. Las postulaciones se extenderán hasta el 2 de octubre 

1 Fondo de Protección 
Ambiental (FPA)es el pri- 
mer fondo concursable 

de carácter nacional con que 
cuenta el Estado de Chile para 
apoyar iniciativas ambientales 
presentadas por la ciudadanía. 
Desde el año 1998 a la fecha, se 

han financiado cerca de 3.800 centros de padres, fundacio- 
    proyectosa nivel nacional, por 

un monto que supera los 21 mil 
millones de pesos. 

Pueden postular al FPA or- 
ganizaciones ciudadanas sin f- 
nes de lucro, como juntas de 
vecinos, clubes deportivos, 

nes, organizaciones de 
mayores, comunidades y aso- 
ciaciones indígenas, centros 
culturales y otras, que presen- 
ten iniciativas ambientales lo- 
cales. El financiamiento para 
2025 será de 6 millones de pe- 

sos para cada proyecto. 
Lasorganizaciones pueden 

presentar proyectos relaciona- 
dos con Ecotecnias hídricas; 

cambio climático y desconta- 
minación ambiental; econo- 

mía circular y gestión de resi- 
duos; valoración y conserva- 

ción de la biodiversidad; efi- 
ciencia energética. 

Todoslos proyectos deben 
considerar aspectos de educa- 
ción ambiental como un pilar 
transversal, con el objeto que 
sea la misma organización be- 
neficiariala que contribuyaa la 
generación de una cultura am- 
biental en el entorno en quese 
encuentra inserta. 

En ese ámbito, la seremi 

del Medio Ambiente, Natalia 
Penroz hizo un llamado e invi- 
16 alas organizaciones comuni- 
tariasa postular suiniciativas y 
proyectos al Fondo de Protec- 
ción Ambiental, un programa 
que, por esencia, tiene la mi- 
siónapoyara las comunidades 
en su lucha por mejorar el en- 
torno en que viven y con ello, 
mejorar su calidad de vida. 

Respecto a las postulacio- 
nes, estarán abiertas hasta el 02 

de octubre del presente año y 
sepuede postularenwww.on- 
dos.mma.gob.cl. Sitio donde, 
además, podrán informarse so- 
brelas bases del concurso. 03
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